

**Allocution de Monsieur Pierre Mauroy a
l'occasion du 42 ème Congrès des chefs
d'agence EDF GDF**

Mardi 7 juin 1994

Monsieur Bernard FAIVRET, directeur
exécutif du groupement de centres Manche Mer
du Nord

Monsieur Jean Claude JURY, directeur de
centre Lille Métropole

Monsieur Serge LEGROS, Président de
l'association Nationale des chefs d'agence EDF
GDF services.

Mesdames et Messieurs les chefs d'agences

Mesdames,
Messieurs,
Chers amis,

Je vous remercie pour cette médaille
d'honneur et la sympathie qu'elle symbolise ; de
même que je suis très sensible au gage de
confiance qui a été témoigné à la ville de Lille
pour l'organisation de ce prestigieux congrès.

Il est vrai que vous avez parié avec nous que Lille Grand Palais serait opérationnel dès le mois juin. Pari tenu, puisque depuis hier, votre manifestation s'est déroulée dans les conditions prévues.

A côté de vos nombreuses séances de travail qui se tiennent dans les amphithéâtres voisins, chaque congressiste peut visiter cette impressionnante exposition sur les techniques et les systèmes d'exploitation de l'énergie.

Cette accessibilité vous permet facilement de passer de la théorie aux illustrations pratiques.

Il est vrai que cet avantage n'était réalisable que dans un équipement qui possède des capacités d'accueil exceptionnelles. Vous avez donc pu constater que Lille Grand Palais est particulièrement bien adapté.

" Energie 94 " est sa toute première exposition , c'est pourquoi je tenais à célébrer cet événement avec vous, sachant que désormais, ces lieux seront toujours animés par la culture, la science, la technologie et encore bien d'autres disciplines.

C'est la vocation initiale de Lille Grand Palais, et je suis heureux qu'elle soit concrétisée pour la première fois par la mise en valeur des performances et de la modernité d'une grande entreprise de service publique : Electricité et Gaz de France.

Depuis la création en 1869 de la première dynamo industrielle mise au point par Gramme, et l'installations des premiers systèmes d'éclairages , il est vrai que l'énergie électrique a complètement modifié et amélioré la vie quotidienne dans les pays industrialisés

A tel point qu'aujourd'hui l'électricité fait partie de la trame même de notre civilisation.

C'est dire qu'en assumant en plus l'exploitation du Gaz, l'entreprise EDF GDF joue un rôle capital dans le développement de l'économie des énergies dans notre pays, mais aussi plus localement dans nos régions et dans nos villes.

En cela, je salue les responsabilités qui reposent sur chacun d'entre vous, et particulier celles les chefs d'Agences qui se réunissent actuellement pour définir les conditions de la plus grande qualité de service.

Mais au delà de cette préoccupation, je sais qu'une réflexion sur le thème de l'emploi anime également vos travaux.

Cette prise en compte des graves problèmes qui déséquilibrent notre pays est la preuve de la citoyenneté d'EDF GDF et de sa participation à l'intérêt général.

C'est une attitude responsable qui doit être citée en exemple, tant il est vrai que la résolution du chômage et de ses sinistres conséquences reposent également sur la détermination des entreprises à créer des emplois.

A Lille, j'ai pu mesurer toute l'importance de cette mobilisation des décideurs économiques qui a permis un partenariat constructif dans la réalisation de projets communs.

Euralille, Lille Grand Palais même, n'auraient jamais pu voir le jour si nous n'avions été suivis et appuyés par des entreprises audacieuses qui ont voulu croire en notre stratégie et notre chance européenne.

Monsieur Legros a énuméré tout à l'heure une liste particulièrement éloquante des équipements que nous avons réalisés sur tout le territoire de la métropole pour les concrétiser ; je préciserez simplement qu'en terme d'emploi les retombées ont été immédiates.

Je n'en donnerai que deux exemples : Lille Grand Palais représente déjà 70 emplois permanents. A Euralille plus de mille emplois seront créés directement ou indirectement avec le développement des activités parallèle.

Ce sont pierre par pierre, les victoires comme celles-ci qui nous permettront d'endiguer les plus graves fléaux de notre société moderne, et je remercie EDF GDF qui veut apporter la sienne.

C'est pourquoi je souhaite bonne chance à votre congrès pour la réussite de ses travaux, et j'espère que cette exposition très enrichissante remportera un franc succès auprès de nombreux visiteurs.